

en poblaciones pequeñas que por su posición estratégica pueden sufrir fácilmente a otros pueblos. Solo entonces podrá haber abundante clientela.

No se deben fundar donde los tendos no abusen y las substancias no sean caras, porque allí no responderán a una gran necesidad, y por tanto será difícil que se consolide.

No se deben fundar mientras no se tenga una persona honrada y competente que sepa el arte no fácil de comprar bien, el de conservar y vender bien lo comprado y el de administrar con cuentas dafanas y leales. Pero cuando un tendero sin tienda, un secretario de Ayuntamiento, un maestro de escuela o un vecino listo del pueblo sepa esto, ya hay la preparación comercial necesaria.

No se debe fundar hasta que no se haya hecho entre los socios una gran propaganda, hasta que no se les haya convencido de todos los beneficios de esta Cooperativa, que Carlos Gide reduce a catorce, como las Obras de Misericordia.

Y para eso basta que el Cura o el que sea el alma del Sindicato, antes de fundar su Cooperativa de consumo, estudie lo que es, leyendo si quiere los folletos de Elías Ger (Biblioteca de La Paz Social) y de Rivas Moreno (Biblioteca de la Cooperación) y el libro de Amado Castroviejo, «La Cooperación en la Agricultura», pidiendo datos a Cooperativas florecientes y suscribiéndose a alguna revista cooperatista. Y así podrá ponerse en condiciones de convencer a los socios de que no les conviene comprar sino en su Cooperativa; así sabrá qué tiene que decir a las mujeres para convertirles en los sostenes de la obra y qué a las criadas para que no se dejen suggestionar por las dadas de los tenderos. Es decir, harán ambiente y preparación cooperatista.

No; el defecto no está en la institución, sino en la ligereza con que suele fundársela.

SEVERINO AZNAR.

DESDE BERLÍN

Fiesta onomástica

Aunque todos los generales alemanes que se encuentran hoy en los frentes oriental y occidental gozan de una verdadera fama por las victorias que han obtenido, ninguno parece que atrae las simpatías del pueblo tanto como el general Hindenburg.

El 2 de Octubre ha sido su cumpleaños, teniendo ya 68 de edad, y sin embargo de los grandes trabajos que pesan sobre él, se encuentra en un estado de salud que puede decirse de hierro.

Desde el 2 de Octubre del año anterior ha hecho meritorios servicios de guerra, cuyo valor histórico jamás podrá olvidarse en la nación alemana. A poco de ser nombrado para marchar al frente oriental, ganó la batalla de Tannenberg, recibiendo el título de general conde, graduación que en España no se conoce. Más tarde, por su campaña victoriosa en esta batalla, fué nombrado el 26 de Noviembre mariscal, obteniendo sus tropas el magnífico botín de 60.000 prisioneros, 150 cañones y 200 ametralladoras. Tanto el emperador de Alemania como el de Austria-Hungría, le dirigieron expresivos telegramas de felicitación por sus hechos victoriosos, recibiendo el título de coronel del regimiento de infantería austriaca, número 69. El 23 de Febrero obtuvo una nueva victoria en los lagos marítimos, concediéndosele la Orden distinguida de «Pour le merite». Después ganó otra segunda batalla en los mismos lagos, concediéndosele por ello varias distinguidas condecoraciones y nombramientos, y últimamente el emperador ha permitido que se bautice con el nombre de Hindenburg un nuevo crucero acorazado.

Estos son, a la ligera, sus principales hechos en la campaña actual, contribuyendo con los demás generales que hay en el frente oriental a que el gigantesco ejército ruso se declare en completa retirada.

En uno de los pasajes más concurridos de esta ciudad, se le ha erigido una estatua, y con motivo de ser ayer el cumpleaños del gran general, ha habido concierto casi todo el día, se han pronunciado patrióticos discursos encomiando sus altas cualidades guerreras y las escuelas públicas, formando masas corales, muy bien afinadas, han cantado bellas canciones bajo la dirección de su director.

Alrededor de dicha estatua se han establecido pequeños puestos, donde se venden «cortales de varias posiciones y trajes de Hindenburg, estando la tarde muy olfativa, para que el numeroso público pueda pasear.

Cuando ha anochecido, se han encendido focos eléctricos, que, iluminando la estatua, le han dado un aspecto pintoresco y hermoso.

Dicho general es hoy el ídolo del pueblo berlinés, y no hay casa donde no se tenga una fotografía de él, ni ningún niño que al entregarse al sueño no le dedique un recuerdo, pidiendo su protección como si fuese su salvador durante las horas que se libra en brazos de Morfeo.

Diversas masas corales han rendido homenaje, y el ejército de jóvenes alemanes voluntarios, también ha dado plebiscito a este general, pasando por delante de la estatua.

Como es natural, ha recibido multitud de telegramas de los emperadores, señores, autoridades civiles y militares; pero seguramente las felicitaciones de sus oficiales y tropas le habrán llenado de más satisfacción dado lo mucho que quiere a sus ejércitos, con los cuales ha realizado sus gloriosas campañas y que le han dado una fama que rebumba de uno a otro polo.

R. ESTEVEZ DE PEREA.

Berlín 3 Octubre 1915.

Senado

A las cuatro menos diez minutos ocupa la presidencia el señor Sánchez Toca, quien declara abierta la sesión.

Representan al Gobierno en el banco azul los señores Dato, conde del Serrallo y Miranda.

El señor Polo y Peyrolón y la exportación de la naranja

El senador jaimista señor Polo y Peyrolón hace uso de la palabra en defensa de los cosecheros y exportadores de la naranja. Lee, comenta y apoya las cuatro conclusiones acordadas por la Cámara de Comercio de Valencia, encaminadas a favorecer el desarrollo de esta riqueza en la región de Levante.

Hace suya la petición de que el transporte de naranja a Holanda no se verifique únicamente en buques de la Mala Real Inglesa, sino que sean autorizados para ello los buques españoles, previas las garantías que exija Inglaterra.

Solicita asimismo se conceda a los exportadores crédito y bonos de exportación, que se rebajen las tarifas de transportes y que se conceda a los primeros subvenciones.

Le contesta satisfactoriamente el señor Dato.

«El Gobierno—dice—gestiona de Inglaterra la autorización para utilizar buques españoles en el transporte de la naranja, y gestiona también del Banco que abra créditos a los exportadores.»

El señor Polo y Peyrolón agradece las manifestaciones del jefe del Gobierno.

El señor Fernández Caro solicita que se reproduzca una proposición de ley que presentó en la legislatura anterior.

El señor conde de Montellinos formula un ruego de interés local.

El señor Sedó anuncia una interpelación sobre la política económica del Gobierno durante el interregno parlamentario.

El señor Dato: «Es asunto ese de tan excepcional interés, que lo acepto desde luego.»

El señor Sedó agradece la manifestación del señor Dato y se pone a disposición de la Mesa.

El presidente señala para mañana la fecha en que el señor Sedó podrá explicar la Orden del día.

Continúa su discurso el Sr. Dato

Se reanuda la interpelación de don Amós Salvador sobre política del Gobierno.

Ocupa la presidencia el marqués de Portago.

Habla el señor Dato.

Comienza diciendo que no debe causar extrañeza el hecho de que no explicase en la Cámara la pasada crisis, por tener que marchar rápidamente al Congreso.

Dirigiéndose a don Amós Jimeno le dice que ayer perdió la memoria.

«Cuando su señoría fué ministro con el señor Canalejas, éste se presentó a las Cámaras con dos nuevos ministros, y yo di explicación de la crisis.

Cosa análoga hicieron los señores conde de Romanones y Maura.

Conste, pues, que a su señoría le faltó ayer la memoria.

Sufrió indudablemente una olusación. La salida de uno o dos ministros de un Gabinete, por causas de índole particular, no altera la esencia de aquél.

El señor Ugarte mostró deseos de abandonar la cartera por motivos de salud y desgracias recientes de familia.

Yo le retuve en el Gabinete contra su voluntad.

Por lo que respecta al señor conde de Esteban Collantes, antes de marchar a San Sebastián indicó deseos, no solo de descansar, sino de abandonar el cargo.

Hallándonos cerca de la apertura de las Cortes, con el natural aumento de trabajo, no me creí con derecho a retenerles más tiempo, con harto sentimiento, pues no puede prescindirse, así como así, de hombres como los señores Ugarte y conde de Esteban Collantes.

Afirma que es completamente inexacto que el señor Sánchez Guerra impusiera la crisis.

El señor ministro de la Gobernación continúa en su sitio a requerimientos míos, haciendo un verdadero sacrificio.

Asegura que en el orden económico, el Gobierno no ha omitido medida ni sacrificio puesto a su alcance.

Respecto a la neutralidad, declara que la opinión tiene depositada su confianza en el Gobierno, ratificándola constantemente.

«Nosotros solicitamos el concurso de las minorías para los problemas internacionales y no para los de carácter interior.

Esos los resolveremos nosotros, pues no queremos vivir de misericordias ajenas.

Nosotros no vivimos de la benevolencia de nadie, sino por el apoyo de la mayoría, que creo no nos ha de «traer.» (Aplausos.)

Rectifica don Amós Salvador, negando que él se declarase partidario de la neutralidad vigilante y movilizadora.

Rectifica también el señor Jimeno, diciendo que los casos de los señores Canalejas y conde de Romanones al no explicar crisis parciales, eran distintos al presente, y dice:

«Lo que ha hecho ahora el señor Dato, debió hacerlo antes a requerimiento de su conciencia, y no de las oposiciones.»

El señor Guillón (don Pio), en nombre de los demócratas, recuerda que antes que el Gobierno se declarase neutral, ya el señor García Prieto hizo manifestaciones en dicho sentido.

Considera atrevidas algunas manifestaciones de don Amós Salvador respecto a la neutralidad, aunque no debe el Gobierno olvidarse por si España quedara relegada en último lugar a la hora de la paz.

«Por lo demás—termina diciendo—los demócratas aplauden la política que en este asunto ha seguido el Gobierno.»

El señor Dato agradece la actitud de los demócratas, y respecto al temor que apuntó don Amós Salvador, el Gobierno se ha apercebido a reunir todos aquellos elementos que pudieran serle indispensables en los momentos difíciles.

Los señores Ugarte y conde de Esteban Collantes agradecen los elogios que les ha dedicado el señor Dato, y declaran que están a su lado como soldados de la mayoría.

El señor Romero, por los reformistas, aboga por la neutralidad, pero pide que ésta sea benévola para los aliados.

El señor Dato se lamenta de que los reformistas no participen de la opinión del Gobierno sobre este asunto.

Se da por terminado el debate y pasa la Cámara a reunirse en secciones.

Poco después se da cuenta de la reunión de las secciones, y acto seguido se levanta la sesión.

Congreso

El señor González Besada declara abierta la sesión a las tres y media, hallándose en el banco azul los señores Sánchez Guerra, Burgos y Espada.

Aprobada el acta juran el cargo de diputado el ministro de Instrucción pública señor Andrade, y don Leonardo Rodríguez.

El señor Rivas Mateo se ocupa de las aguas del Lozoya, que bebe el vecindario de Madrid.

Resulta del último análisis que contienen materias patógenas, nocivas a la salud.

«No es extraño, pues—dice el orador,—que la epidemia tifoidea vuelva a resurgir en Madrid.

Para tranquilidad del vecindario, debe resolverse este problema.

El ministro de Fomento le contesta que se harán los trabajos necesarios para que las aguas del Lozoya no sean germen de epidemias.

El señor Rivas Mateo insiste en que dichas aguas estén contaminadas.

Después pregunta al ministro de Instrucción pública si se van a suprimir los exámenes por grupos.

El señor Andrade contesta afirmativamente y justifica la derogación de los exámenes por grupos, pues lo primero que se necesita es crear los grupos e insiste en que la derogación la ha efectuado por propio convencimiento, y niega importancia a la huelga estudiantil.

El señor Riva Mateo rectifica y censura que se supriman los exámenes por grupos.

No comprende cómo lo que se hace en las Universidades de toda Europa, no se pueda hacer aquí.

También protesta de la conducta del señor Andrade, que viene a echar abajo la obra del señor Bergamín.

«El señor Dato—añade—pudo muy bien enterarse antes y nombrar ministro de Hacienda o Gobernación al señor Andrade pero no nombrarle para un cargo que no entiende. (Risas.)»

El señor conde de Romanones: «No ha tenido tiempo todavía de enterarse.» (Risas.)

El señor López Monis se ocupa del asunto del teatro Real, y pregunta al ministro de Instrucción pública si ha adoptado alguna resolución.

Contesta el señor Andrade que no sabe lo que hará si pasado el plazo concedido, el arrendatario no deposita su fianza convenida.

Desde luego puede anunciar que, a pesar de lo ocurrido, funcionará el teatro Real.

El señor López Monis anuncia una interpelación sobre este asunto.

El señor Martín Rosales se ocupa del concurso celebrado para la construcción del Palacio de Justicia.

Elogia el proyecto del señor Elorriaga.

El señor Soriano pide también se haga justicia en este asunto, y habla de la interpelación sobre la insalubridad en Madrid que quedó sin terminar en la pasada legislatura.

Respecto al Palacio de Justicia, dice que debe ser una obra de arte, como la que existe en Bruselas y Roma.

El señor Castrovido defende la concepción al Ayuntamiento de Madrid para que se conceda una subvención por capitalidad.

Los señores Soriano y Ruiz de Grijalba anuncian una interpelación sobre el concurso de proyectos del monumento a Cervantes.

El señor Burgos pondera la rectitud e independencia del tribunal que ha juzgado los proyectos del nuevo Palacio de Justicia y se hace solidario de su proveer.

Dice que únicamente fundado en razones de delicadeza dimitió el señor Arbós el cargo de vocal del jurado.

El señor Grijalba insiste en que firmaron el dictamen individuos que no asistieron a la votación, y aboga por que se anuncie un nuevo concurso.

El señor Rosales dice que aunque ninguno de los proyectos responde íntegramente al ideal que se persigue, el actual concurso no debe declararse desierto.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos, quita importancia al hecho de que no asistiera a la votación algún jurado, y aunque con derecho a elegir, no lo haya hecho.

Don Pablo Iglesias pide que se remita a la Cámara la sentencia de la sala tercera del Supremo sobre la devolución de derechos reales a los herederos de Garvey.

El señor Garriga solicita que se remita la relación de recompensas que se han concedido desde 1909, en las que se expresen las concedidas por mérito de guerra.

El señor Suárez Inclán solicita los datos relativos a los créditos concedidos con arreglo a las autorizaciones del presupuesto vigente.

Pide que la cuestión económica se aborde.

El señor Bugallal ofrece traer los datos pedidos, excepto lo invertido en material de guerra.

Orden del día.

Sin discusión se aprueban los dictámenes de la comisión de Incompensabilidad sobre los casos de los señores...

La guerra

dan prestar las tropas expedicionarias a los franceses.

Frete occidental

Desde el principio de la guerra viene repitiéndose constantemente la coincidencia de que los hechos desmentían siempre las afirmaciones de los aliados, y en particular las de procedencia inglesa, sin que ni por casualidad, como el ciego del cuento, hayan acertado una sola vez; y en cambio los alemanes han seguido la conducta contraria: no hablan, obran, y sus actos, más elocuentes que las palabras, dan al traste con todas las elucubraciones y palabrería de sus enemigos.

Hace un mes que la Prensa inglesa ha venido pregonando en todos los tonos y en todas las formas la destrucción de la flota submarina aliada merced a un procedimiento secreto, con el cual había sido cerrado el estrecho de Gibraltar; pero cillo no obstante, la escuadra británica permanece encerrada en sus puertos, y cuando los griegos de victoria eran mayores, surgen en el Mediterráneo, frente a las costas del África francesa, los submarinos, y señalan su presencia en el Mediterráneo occidental hundiendo varios transportes con tropas y material de guerra; aparecen en el mar Egeo y en el mar Negro defienden los puertos búlgaros.

El mentis no puede ser mayor, ni el desencanto que estos hechos ha producido más terrible; los submarinos alemanes han desaparecido del mar del Norte, es cierto, pero aparecen en el Mediterráneo occidental, demostrando, como siempre, una gran actividad y persiguiendo a sus enemigos allí donde éstos consideraban imposible su acceso.

Este hecho, que revela en primer término un progreso y un perfeccionamiento en la construcción de esos buques desconocidos hasta el presente, y que asegura para en fecha no muy remota la libre navegación, sirve de pretexto para que los partidarios de la esclavitud marítima aleguen los perjuicios que a nuestro comercio marítimo puede irrogar, olvidando que son infinitamente mayores los que causa la arbitraria detención de todos nuestros buques mercantes, incluso los correos interinsulares, el apremio indebido de las mercancías españolas, y lo que es más bochoroso y que constituye un atentado contra nuestra soberanía e independencia, la intervención de los ómnibus británicos en nuestro comercio de cabotaje, cual si España fuera una colonia inglesa, dándose el caso inconcebible de que nuestras aguas jurisdiccionales sean requisadas y registradas por los buques de guerra extranjeros y de que sean apresados en territorio español, porque tal es la cubierta de nuestros buques, hombres y mercancías, sin que para ninguno de estos hechos haya habido una protesta viril y enérgica por parte de nuestro Gobierno.

Pero no basta esto a quienes consideran como un honor el servilismo británico, sino que van más allá y consideran como una violación de la neutralidad el hecho falso por completo del aprovisionamiento de los submarinos alemanes en aguas españolas; tratan de preparar a la opinión en ese sentido, con gran desconocimiento del Derecho internacional que consiente y permite esos avituallamientos, si bien limitando la estancia de los buques a veinticuatro horas o al tiempo indispensable para reparar las averías que hayan sufrido.

Quizá haya quien crea ver una contradicción entre estas manifestaciones y nuestras protestas contra el escandaloso contrabando que por nuestras fronteras se realiza de ganado de todas especies; pero éstas tienen por objeto impedir la destrucción de nuestra riqueza pecuaria y evitar que el afán de lucro de unos cuantos produzca el empobrecimiento de la nación, privándonos de lo necesario para nuestra subsistencia y de los indispensables elementos para el desarrollo y fomento de nuestra agricultura.

Respecto a las operaciones militares sólo el informe alemán da cuenta de que en los Vosgos ha habido lucha por la posesión del hoyo producido por la explosión de una mina al Nordeste de Celles, que dice quedó en poder de los alemanes, y que en Hilgestein se apoderaron de un elemento de trinchera.

Continúa, por consiguiente, la calma en este frente, indicio de la nueva distribución de fuerzas motivada por la marcha de tropas británicas de esta línea a Salónica.

Frente italiano

Al unisono que en el frente francés puede decirse que marchan las operaciones en esta línea de combate, si bien aquí es mayor la actividad que ahora desarrollan los italianos, aunque sin éxito alguno según afirman los austriacos, y así se deduce al confrontar el mapa con las noticias oficiales, donde no es posible apreciar progreso alguno, manteniéndose la línea fija en los mismos puntos.

Frente oriental

Si en estas crónicas atendiéramos a las noticias no oficiales, a diario daríamos cuenta, particularmente en este frente, de continuos progresos y estrepandas victorias de los rusos; pero como damos la preferencia a las noticias oficiales, de aquí la monotonía que forzosamente nos imponen aquéllas, si bien nos permiten la satisfacción de que nuestras deducciones sean confirmadas por los hechos.

Cuando gran parte de la Prensa, cuando recordaba la campaña napoleónica de 1912, equiparándola con la actual en este frente, anunciábamos ya nosotros que los alemanes se detendrían en su marcha tan luego se apoderaran de la última línea de defensa de los rusos, y que entonces, como en Septiembre de 1914 en Francia, se habría de la ofensiva rusa y del fracaso alemán, y los hechos han confirmado aquellos anuncios como han confirmado también aquellos otros en que señalábamos que las operaciones en los Balcanes tenían por objeto abrirse paso para marchar a Egipto y al canal de Suez, y que las operaciones en el frente ruso adquirirían idéntico aspecto a las del frente francés.

Y la exactitud de estas afirmaciones que deducíamos lógicamente de los hechos la confirman a diario los informes oficiales.

El ruso dice que en la región de Riga atacaron a los alemanes y que al Oeste del lago Swentens, así como en la izquierda del Styr, fueron éstos quienes atacaron.

El círculo de hierro establecido por austriacos, alemanes y búlgaros va estrechándose con gran rapidez, y la dificultad de las comunicaciones impide la concentración de los aliados, mientras que los búlgaros refuerzan notablemente su frente y dificultan más cada día la situación de los aliados que, ante la actitud poco tranquilizadora de Grecia, han de destinar la mayor parte de sus contingentes a mantener expeditas sus comunicaciones con la escuadra, verdadera base de operaciones.

Las últimas noticias señalan la ocupación de Krájevac, en la confluencia de ambos brazos del Morava, sobre el ferrocarril a Uzkitza, habiendo cruzado aquel río por varios puntos y rebasado a Proscovo.

A la vez que estas noticias, desde París transmiten otras de Salónica en que se da cuenta de las dificultades que ofrecen para la concentración de las tropas expedicionarias la insuficiencia del servicio ferroviario, el tiempo lluvioso y el agotamiento de recursos del país, todo lo cual equivale a decir que el socorro que esas tropas puedan prestar a los serbios es completamente inútil, y por tanto que el fracaso de esa expedición es mayor y más ruidoso que el de los Dardanels.

Ya dijimos que esta expedición podía considerarse fracasada apenas nacida, y nuestros augurios parece se cumplen también en esta parte, y es que la lógica y la imparcialidad son los faros que disipan las tinieblas del porvenir.

SANCHO.
(POR TELÉGRAFO)

Otro empréstito francés

París.—El Consejo de ministros ha autorizado en la reunión de hoy al ministro de Hacienda para presentar a la Cámara el proyecto de empréstito, con la renta del 5 por 100.

La actitud de Grecia

Atenas.—El Gobierno helénico ha recomendado a los Gobiernos de la Cuádruple la demanda de 40.000 millones.

La demanda es examinada con simpatía por los Gobiernos aliados, los cuales deliberan actualmente sobre esta cuestión.

Circulan rumores de que el rey Constantino proyecta someter a un plebiscito la cuestión de si Grecia habrá de permanecer neutral o intervenir en favor de la Cuádruple alianza.

Vapor francés a pique

Argel.—El vapor francés «Ikera», que se dirigía a Bizerta, ha sido torpedeado. La tripulación y el pasaje se han salvado.

Parte oficial austriaco

Nordéich.—Esta mañana a las once han facilitado en Viena el siguiente comunicado oficial:

Frente ruso

«Rechazamos los ataques de los rusos sobre Iltkavermín, al Oeste de Czartorysk.»

Frente italiano

En el sector al Norte de Doberdo hemos rechazado nuevamente los ataques aislados del enemigo.

En el sector del paso de Lena se lucha con gran violencia.

Durante la tarde, la cumbre de esta montaña cayó en poder de los italianos; pero al anochecer, mediante un contraataque, la recuperamos.

La artillería italiana ha roto el fuego sobre el frente Sur de Riva.

En los Balcanes

A ambos lados del valle del Morava progresamos, habiendo arrojado al enemigo de sus posiciones al Este de Iranje.

El ejército del general Kowess combate en las alturas al Sur de Kialjevo.

El ejército búlgaro, en un victorioso avance, ha ganado la salida del desfiladero de Desacavac.»

Buque inglés hundido

Londres.—El vapor pesquero inglés «King William» ha sido hundido por un submarino alemán.

Se han salvado siete tripulantes; faltan el capitán y un marinero.

Parte oficial francés

París.—(Torre Eiffel.) El comunicado de las tres de la tarde dice lo siguiente:

«En la región de Loos ha habido fuego de fusilería.

Más al Sur, combates de patrullas, con ventajas para nuestras tropas.

En los sectores de Beauvragine y de la Champagne, en la región del Trapeccio, violento bombardeo por parte de los alemanes, que ha sido contestado energicamente en todas partes por nuestra artillería.»

Parte oficial búlgaro

Londres.—Radiograma de las cinco de la tarde, de la estación del Almirantazgo. Transmision desde Amsterdam que, según el comunicado oficial búlgaro de ayer, éstos hicieron prisioneros a 2.000 serbios heridos, cogiendo además algunos cañones y material de guerra.

Parte oficial ruso

San Petersburgo.—El comunicado oficial dice lo siguiente:

«En la orilla izquierda del As, en Curlandia, algunos elementos de nuestras tropas, con ayuda de la artillería, lograron ocupar la región de Frankerdal y Pasavorn y avanzaron hacia la orilla del lago Babit.»

En la región del Mitawa nuestras tropas, que avanzaban hacia el Sur, ocuparon la línea Zalay-Olay, mientras que al Oeste de Ikkhul tomaron el pueblo de Dave.

Cerca del pueblo de Guit-Lisaakka hi- címos 400 soldados prisioneros y cogimos varias ametralladoras, continuando este combate con tenacidad.

Submarinos alemanes a pique?

Algeciras.—Circula el rumor de que el estrecho han ido a pique dos submarinos alemanes.

La noticia no ha sido confirmada.

Refuerzos navales

Algeciras.—Se asegura que en breve llegarán a Gibraltar dos cruceros para reforzar la vigilancia del estrecho.

Los reflectores de la plaza iluminan constantemente el estrecho.

Crucero alemán perdido

Camarwon.—Se ha hundido el crucero alemán «Undine», que llevaba cargamento de granos de Suecia.

En la tripulación ha habido muchos heridos.

Tropas a Salónica

Camarwon.—Grey ha anunciado a la Cámara que en breve llegarán más tropas a Salónica para ayudar a los serbios.

Disolución de la Cámara griega

Atenas.—En caso de que el nuevo Gobierno no obtuviera mayoría en el Parlamento, se asegura que disolverá la Cámara.

El peligro búlgaro

París.—Dicen de Roma que la amenaza búlgara contra Albania para llegar al Adriático perjudica los intereses italianos, por lo cual el Gobierno italiano adopta grandes medidas para conjurar el peligro.

Parte oficial montenegrino

Cetigna.—El Gobierno comunica oficialmente lo que sigue:

«Continúa detenida a orillas del Drina la ofensiva austriaca, por la frontera de la Herzegovina.»

Refugiados serbios

Atenas.—Se han refugiado en territorio griego muchos serbios.

Gran número de ellos se ha presentado a las autoridades fronterizas pidiendo asilos, y han sido atendidos.

Siempre se «desagera»

París.—La legación serbia participa que el asalto de Krájjevo ha costado a los búlgaros 80.000 hombres.

Ya lo sabíamos

París.—Dicen de Bucarest que el presidente del Consejo rumano ha manifestado que prohibirá el paso por su territorio de municiones para Bulgaria.

Comarow-Kollivovitch, en un encarnizado enemigo tomar la ofensiva, siendo rechazado...

Cardenal Guisasaola, poniendo la publicación de la Bula de la Santa Cruzada para la predicación de 1916...

Timbre incomparable de gloria y fuerza copiosísima de singulares gracias espirituales ha venido siendo para la nación española la Bula de la Santa Cruzada...

Dice Dato: El jefe del Gobierno nos ha manifestado esta mañana que le había visitado el señor Sánchez Guerra...

Vida política: El día en Gobernación. El señor Sánchez Guerra se mostraba esta mañana muy satisfecho de la jornada parlamentaria de ayer...

El Liberal: El Gobierno, aunque con lamentable retraso de 24 horas, está en lo justo al advertir que ningún conflicto de orden internacional puede originarse de la presencia...

El Radical: Aplaudo el discurso que pronunció ayer en el Senado el señor Salvador (don Amós) abogando por la neutralidad movilizadora...

El Imparcial: Se expresa en los siguientes términos: «La neutralidad, sin aditivos, es la fórmula que aceptan el partido gobernante y el liberal...»

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Salónica: ha anunciado a la legación más tropas de los servicios.

Cámara griega: de que el nuevo Gobierno en el Parlamento disolverá la Cámara.

Bulgario: como que la amenaza para llegar al Adriático italiano, por lo tanto adopta grandes medidas.

Montenegro: en un comunicado oficial, a orillas del Drina por la frontera de la zona de los servicios.

Desagrega: a servicio participa que a costado a los búlgaros.

Legitimista: de 2 PESETAS. Dignas a la marzabán. Bitch tea, pan y media botella.

Guernica: 10 días en el Hotel Villar. Teléfono 903.

Palace: de Octubre de 1915. de 9.30 noche.

Medina: noches. ER. no del mundo. IS. General, 040. Gran función extra.

Advertisement for 'ORT' and 'PALACE' with various details and dates.

Advertisement for 'MEDINA' and 'ER' with details about performances and dates.

Advertisement for 'GUERNICA' and 'VILLAR' with details about a 10-day stay and contact information.

Advertisement for 'PALACE' and 'MEDINA' with details about October 1915 performances.

Advertisement for 'GUERNICA' and 'VILLAR' with details about a 10-day stay and contact information.

Advertisement for 'PALACE' and 'MEDINA' with details about October 1915 performances.

Advertisement for 'GUERNICA' and 'VILLAR' with details about a 10-day stay and contact information.

Advertisement for 'PALACE' and 'MEDINA' with details about October 1915 performances.

Levantina.—Agrupación exportadora La Comercial: Presidente, Miralles.

Por el rectorado se incluyen en el concurso de traslado en tramitación, las escuelas de niñas de Altura, Zurita y Benicarló (párulos), cuyas vacantes pueden ser solicitadas dentro del plazo reglamentario.

El señor gobernador ha remitido a los señores ministro de la Gobernación y Fomento las instancias de los alcaldes de Turis y Cuatretonas, solicitando auxilios para los labradores de dichos pueblos perjudicados en sus cosechas por la plaga del «mildiu».

Relación de los donativos hechos al Comedor de Obreros sin trabajo del distrito del Puerto durante el pasado mes de Octubre.

De los mercados de la Marina Auxiliante y Progreso Pescador, diez y media arrobas de pescado; de los mercados del Grao y Cabañal, 74 kilogramos de carne y 11 banastos de verdura; don Juan Antonio Mompó, 50 litros de vino; don Pedro Rubio, 20 litros de vinagre; don Vicente Dolz, un Caldero de sangre; don Mariano Montoro, cuatro hígados de toro; de la Salinera Levantina, 90 kilogramos de sal; don Francisco Panach, 23 kilogramos de patatas; don Manuel Ferrer, de Meliana, 188 kilogramos de cebollas; de la Sociedad Valenciana de Agricultura, 100 pesetas.

Raciones repartidas durante el expresado mes, 7.403.

Para comprar los artículos de MAQUINARIA y GOMA, en condiciones inmejorables, visitad el almacén de FELIPE ALBIOL, Miguelete, 5.

MANTAS DE LANA Y DE ALGODÓN: El mejor surtido y más barato, en el comercio del Labrador, Mercado, 8 y 9.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermizas, usad el FOSFO-FITO-KOLA DOMENECH. Las imitaciones son de éxito efímero.

En la sección de Fomento se ha recibido un estado de los contadores de agua revisados por el ingeniero verificador en el mes de Octubre último.

Vichy catalán

Aguas minero-medicinales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO y BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario: RAMÓN CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 776. Valencia.

:: Almacén de tejidos ::
Escorihuela, Orriols y C.ª
Cedaceros, 1 y 3, y Saluders, 2, entlo. (junto a la plaza de los Porchets)

Sección de detall en los entresuelos precios de almacén venta por metros todos los artículos que abarca el ramo de tejidos.

:: Gran taller ::
de fotograbado
Estanislao Vilaseca
Calle de Alboraya, núm. 18, bajo
VALENCIA

El Ayuntamiento de Masanasa ingresó ayer en la Caja de la Diputación, por contingente, 1.000 pesetas.

Han practicado el ejercicio oral y escrito la siguiente calificación las opositoras que a continuación se expresan: Doña Agueda Hernández, 0 puntos; doña Desamparados León Villanueva, 32; doña Mercedes Martí, 34; doña Bienvenida Martínez, 0; doña Consuelo Montoliu, 18, y doña Salvadora Moret, 27.

LAMPARA IRROMPIBLE, a 1'10; devolviendo la fundida, a 0'95. En el Barrio de lampistería y cristalería, Ribera, 12.

GRANULACIONES.—Se garantiza la curación en la clínica del oculista doctor Boquera. Calle Caballeros, 24.

Ha regresado de la Ciudad Condal el afamado modisto don José Monfort, después de realizar importantes compras de novedades para la temporada actual, que ofrece a su distinguida clientela en su casa, Torno de San Cristóbal, 10 y 12, segundo.

Recomendamos a nuestros lectores la fábrica de orfebrería religiosa y bronces de arte de M. Orrico.—Zaragoza, 14, pral.

Está visto que Valencia progresa rápidamente en cuanto se refiere a establecimientos públicos.

A la larga lista de inauguraciones de locales notablemente y con sumo gusto reformados, hay que añadir la del café-restaurant, merced a los sacrificios de su dueño, nuestro particular amigo don Juan Bautista Rochera, que incansable por el buen servicio de su numerosa clientela, ha reparado en gasto de ninguna clase.

El restaurant ha sido instalado en el piso principal, y reúne todas las condiciones de confort y buen gusto que son necesarias para dejar satisfecho al más exigente.

El servicio es esmeradísimo, como en muy pocos sitios de Valencia.

El personal, apto por todos conceptos, disponiendo de un cocinero tan experto y entendido en culinaria, que durante ocho años ha desempeñado el mismo cargo en el Ideal Room.

Nuestra enhorabuena al señor Rochera, por sus desvelos por el mejoramiento del servicio.

comisión rogamos a los señores autoridades y personas pudientes de la capital imiten el ejemplo de nuestras primeras autoridades, ya que con ese medio indirecto se contribuye a endulzar la grave crisis obrera por que atravesamos.

El Círculo Obrero Electricista, Mar, 21, pone en conocimiento de todos sus socios que el dignísimo señor director general de Comunicaciones, en su próximo viaje a esta capital para inaugurar las obras del nuevo edificio de Correos y Telégrafos, visitará el Círculo mañana, a las diez de la noche, para asistir a la velada literaria que celebrará dicho Círculo con motivo de la apertura de las clases de electricidad práctica, y que el excelentísimo señor don Emilio Ortuño ha aceptado en telegrama dirigido al señor presidente del mencionado Círculo.

A LOS CONSUMIDORES.—Extracto de MALTA MONTORO. Frasco de un kilo, 8 pesetas; frascos tamaño corriente, 3'50. Si compráis un kilo en vez de cuatro frascos pequeños, os economizáis 6 pesetas. Venta Farmacia y Laboratorio Montoro, plaza de la Virgen.

TRAJES DE PUNTO INGLES: Casi regalados los vende el comercio del Labrador, Mercado, 9.

En los cepillos instalados en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recaudado, desde el 30 de Octubre al 6 de Noviembre, 141'30 pesetas, que unidas al sobrante anterior de 1.074'70 forman un total de 1.216 pesetas.

Se han repartido: Al Asilo de San Juan de Dios, 75 libros pan; San Eugenio, 38; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres Desamparados, 38; Masamagrell, 50; Salesianos, 62; Hermanitas Pobres, 50; y a la Gran Asociación de Desamparados, 50.

Total, 500 libras, que han costado 75 pesetas, quedando un sobrante para la siguiente semana de 1.141 pesetas.

Total de pan repartido hasta la fecha, 214.415 libras.

La Sociedad de Patronos carreteros del Grao, en vista de que las calles están intrasitables y habiendo prometido la Alcaldía el 25 del pasado mes que procederían al arreglo y nada se ha hecho, y en vista de la imposibilidad de efectuar acarrees, ha acordado el parar el tráfico si hasta el 20 no se arregla.

Todos los jueves el BAZAR COLON regalará a todos los compradores de dos pesetas en adelante un hermoso grabado.

Telefonemas detenidos: Volta.

PIELES: Los modelos más nuevos en Renardina y Renard, a precios como nadie, los vende el comercio del Labrador, Mercado, 9.

Es reconstituyente catálico que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones el Lactodiosolado del doctor Pérez López Serranos, número 4, farmacia. No lo olviden las madres.

El mejor alimento para enfermos, ancianos, niños y debilitados, es la Carne Líquida del doctor Greus. Es la más económica. Frasco 2 y 3 pesetas. Farmacia frente calle Zaragoza.

Irrompible S. H. y otras desde 1 peseta. Devolviendo el casquillo a 0'90. Don Juan de Austria, número 8, bajo

Papelería BOTELLA
San Vicente, 141
Naipes finos y ordinarios, Naipes de Victoria Tinteros de cristal. Pajel pautado para música.

conmemoración de Santos Trifón y otros mártires.

DEMAÑANA.—Santos Martín, Obispo de Tours, y Verano, Obispo, y Bartolomé, confesores; Menas, soldado; Valentín, Feliciano, Victorino y Atenodoro, mártires.

El oficio y la Misa son de San Martín, con rito doble, color blanco y conmemoración de San Menas.

CULTOS
CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, por la Archicofradía del Santísimo Cristo y Benditas Almas del Purgatorio.

Se descubre a las 7 y reserva a las 5 de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Santo Tomás de Aquino.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su Real Capilla.

AL SANTÍSIMO CRISTO DEL SALVADOR.—Novenario. En la iglesia de este título continúa con Misa solemne a las 10 y ejercicio a las 5 de la tarde, en que predicará el P. Ramón Mas, S. J.

A SAN MARTÍN, OBISPO.—En la parroquia de este título, a las 3'30 de la tarde solemnes vísperas, completas, maitines y laudes. Mañana a las 10 Misa solemne, en que será cantada la paritura de Gounod titulada de las «Comunidades» y pronunciará el panegirico el Rvdo. P. Fray Luis Urbano, O. P., cuaresemo para el año próximo.

POR LOS FIELES DIFUNTOS.—Mesa. Continúa a las 7, en el Pilar y Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las 8, a las 8 y a las 11, en San Nicolás, a las 7'30, en Santo Tomás, San Esteban y Santa Cruz, y a las 8 en la Sangre, Padres Camilos y Temple.

Novenarios: Principia en la parroquia de la Santísima Cruz a las 5 de la tarde, con sermón por el P. Enrique Icardo, Superior de los Padres Camilos.

Terminan a las 5 de la tarde, en San Bartolomé, y predicará el Dr. D. Félix Tomás Vivó, y a las 7'30 de la mañana en San Nicolás.

Continúa a las 5'30 de la tarde en San Juan Bautista y San Vicente, y predicará el Dr. D. Ginés Almagro.

Deportes
Ciclismo
Habiéndose de celebrar el mach ciclista de los campeones Magdalena y Ferrer en esta capital el día 8 del próximo mes de Diciembre en un recorrido de 200 kilómetros, 100 de ida y 100 de regreso, la Sociedad ciclista Velo-Club invita a todos los amantes del ciclismo y motorismo de Valencia para que acudan a la junta general extraordinaria, que se celebrará el día 12 del actual, a las nueve de la noche, en su domicilio social, Xerea, 32.

En esta junta se tratará de la organización del controlaje y jurado de viraje, pues esta Sociedad es la designada por la U. V. E. para dicha organización. Próximamente daremos más detalles.

BASELGA Ultramarinos Santa Catalina - Quesos y manteca fresca -

Un progreso verdad
es el realizado en la notable clínica de enfermedades nerviosas que el especialista Dr. José M. Claver tiene instalada en la calle de Colón, número 33, en particular por lo que se refiere al tratamiento de la OBESIDAD y de la ANEMIA, acciones dispuestas con los mejores métodos y aparatos conocidos en el mundo científico, a los que sirven de guía los mismos enfermos tratados. Métodos y aparatos que por su novedad y perfección los daremos a conocer al público en días sucesivos. Sección de OBESIDAD, de siete a diez de la mañana. Sección de ANEMIA, de diez en adelante, alternando con las enfermedades nerviosas.

Los mejores pastillas de café con leche
Los Pirineos GUERNICA
Depósito: Manuel Villar
15 - Paz 15 :: Teléfono 903

Un motor de dos caballos, en la casa número 25 de la calle de Alcázar; otro de dos caballos, casa número 1, calle de la Visitación; otros ocho motores, con cuarenta caballos, en la casa número 117, calle de Cuarte; otro de 4'50 caballos, en la casa número 5, calle Clascar; otro de 4'50 caballos, en la casa número 84, calle de Colón; otro de dos caballos en la casa número 20, calle Félix Pizarra; otro de un caballo en la casa número 24, calle Jesús, y otro de tres caballos, en la casa número 50, calle de Jerusalén.

Pagos
El señor Ferraz ordenó ayer los siguientes: Nómina del personal de la Banda municipal, 5.444'03 pesetas; gastos del Censo electoral, 1.100.

Bagajes
El alcalde, señor Ferraz, ha designado a los tenientes de alcalde señores Ibáñez, Guillén R. de Cepeda y concejal señor Lassa, para que formen la ponencia que ha de estudiar la instalación de un depósito de sementales en nuestra ciudad.

Conferencia
El señor gobernador visitó ayer al señor Ferraz en su despacho de la Alcaldía, conferenciando largamente.

El Mercado Central
Bajo la presidencia del señor Prieto, y con intervención por el Ayuntamiento del señor Jorro, se celebró ayer la subasta para la construcción del Mercado Central. Autorizó la escritura el notario señor Albalat.

Abiertos los pliegos presentados, se vio que los señores Barenys, Puig y Compañía, de Barcelona, ofrecen realizar las obras por la cantidad de 1.999.874'95 pesetas, con la rebaja de 0'25 por 100, y don Fernando Porta, de Valencia, ofrecía la misma cantidad de presupuesto, con la rebaja de 0'11 por 100.

No habiendo hecho uso del derecho de tanteo los autores del proyecto don Alejandro Soler y March y don Francisco Guardia Vial, les fué adjudicada provisionalmente la subasta a los señores Barenys, Puig y Compañía, de Barcelona.

Un ruego al señor alcalde
Varios vecinos de la calle de Cuarte, extramuros, nos han visitado para que llamemos la atención al señor alcalde respecto al mal estado en que se halla el adoquinado de la mencionada calle.

Como la recomposición de dicho pavimento es de imperiosa necesidad, esperamos que el señor Ferraz atenderá este ruego y dará las oportunas órdenes con el fin de satisfacer la justa pretensión de aquel vecindario. Así lo esperamos.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cisnercienses - VULCO -
TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

MARCAS	PASTILLAS	PAQUETES	PESETAS
1.º Chocolate de la Trapa.	14, 16 y 24	100 gramos	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.º Chocolate de familia.	14 y 16	400	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.º Chocolate económico.	16	350	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Fortes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el envaleje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detalle: Principales ultramarinos.

Las gemelas de la colonia africana

ra transportarlas a cualquier punto donde pudiese acercarse el buque pirata.

—Hay ciento en los alrededores de Badagri—le decían.—Hay doscientos en Portonovo. Una partida baja por el río Ogoun, y cruza los bosques, casi por frente a Lagos. Sesenta canoas se han visto reunidas delante de Godomey, destinadas a cargar esclavos y llevarlos al negrero en alta mar.

Tan pronto se aseguraba que el buque se dirigía a la playa, frente a Portonovo, como una hora después los avisos decían que no, sino que iría más allá o más acá. Por todo esto tenía que estar listo, transmitir los avisos al comandante de las fuerzas navales, y a los pocos momentos sucedía tener que desdecirse e idear nuevos planes y buscar nuevos medios para sorprenderlos.

Así, que el cuidado de este interés público y las órdenes y disposiciones urgentísimas que exigía, le estorbaban forzadamente de dedicarse a los asuntos privados. A pesar, pues, de todo, asediado por las instancias de los señores Vernet y por los deseos de los más notables de la colonia, que lo instaban para que no empeorase la situación de las prisioneras diferenciando sus disposiciones, mandó comparecer ante sí al rey de Lagos, que tenía su corte junto a la laguna de la otra parte del río. Manifestóle con aspereza que, habiéndose perpetrado el delito en tierras del reino de Lagos, él, como gobernador de la colonia, lo hacía responsable del hecho, y por lo tanto, le concedía cusernia y ocho horas para enterarse de lo sucedido y hacer poner en libertad a las mujeres, y entregar atados a los ladrones, y que de no cumplirse esto exactamente, se reservaba íntegro el derecho de hacer sentir todo el peso de su resentimiento a su reino, sin contar que la pingüe pensión que el rey percibía anualmente por la cesión



XV

El negrero

No había escaseado el gobernador de Lagos ni gastos, ni fatigas, ni estratagemas para ver de sorprender al buque negrero, o mientras estuviese embarcando los esclavos o en el momento de hacerse a la mar. De darle después caza en alta mar no había que pensar, sabiendo que esos buques contrabandistas llevan una hélice de gran potencia y corren extraordinariamente. Dos días hacía ya que, avisado por sus espías negros, sabía el movimiento que había en toda la costa, entre Lagos y Portonovo; los náufragos de las banderas de esclavos que acudían, ya a un punto, ya a otro, siempre fuera del terreno de la Colonia, y siempre dispuestas a atravesar las lagunas de la costa baja y por la playa encajar a bordo de negrero. Había también hecho salir un aviso de gran marcha, con orden de explorar por sí mismo la costa y de preguntar al objeto a todas las embarcaciones inglesas y no inglesas que encontrase. Debía, además, el aviso, hacer escala en los puertos principales e informarse de los más notables colonos de los negocios del gheleba, o sea tráfico de hombres; de los depósitos de esclavos que acaso hubiese por los alrededores y del sitio exacto donde esperase el negrero para tomar su carga.

Por su parte, el comodoro de la escua-

Las gemelas de la colonia africana

de ser; aunque de mahometano no tiene más que el dicho; cien veces ha tenido ocasión de estafarme a mansalva y siempre ha cumplido como el más honrado.

—De todos modos—replicó el gobernador se ve que no conoce la trata en grande. Cree que el negrero sólo pueda cargar para las Antillas o para el Brasil, donde solamente los negros tienen precio en plaza; pero lo cierto es que puede muy bien tener su negocio en las costas de la Arabia turca, de Adramite, de Mascate o de todo el golfo Pérsico, donde esa raza mahometana es tan blanca de piel como negra en civilización. Allí las muchachas blancas, jóvenes y tan graciosas como son, expuestas con arte en un caravanserail subían de precio hasta las nubes. No serían las primeras inglesas que de este modo han venido a ser esposas de un bajá turco o de un bey persa. Pero no; las señoritas Clary, con la ayuda de Dios, no corren ese peligro; tengo tomadas mis medidas de acuerdo con el valiente comodoro de la escuadra, de modo que si ese condenado negrero viene y no se va por los aires como un pájaro caído en la red. Es casi imposible que se escape a mi espionaje; párceme verlo ya garrear en el aire, colgado de una antena, y conñado su cargamento en honra y gloria de la filantropía inglesa; a las señoritas Clary les llevaremos en triunfo a su pobre madre. Y después será cuenta mía arreglar a los jefes indígenas, es quienes averigüé haber tenido parte en esta infamia.

Este discurso del gobernador, hombre sabio y leal, convenció a todos, persuadiéndoles que este era el más seguro y único medio de salvar a las prisioneras. Aprovechando aquel momento, hizo una visita a la señora Isabel para animarla con halagüeñas esperanzas.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

de la ciudad de Lagos, le sería confiscada para siempre por enemigo y traidor.

Iguales amenazas mandó hacer al rey de Portonovo y a los caciques del país, intimándoles que allí donde ellos tuviesen puertos o por donde hiciesen desaparecer las jóvenes inglesas, el Gobierno de Lagos enviaría buques de humo por todas las lagunas, para echar a pique el barqueo del país, destruir a cañonazos los pueblos costaneros, incendiar las mieses y plantaciones y hacer de Portonovo un montón de ruinas.

Los infelices reyezuelos negros, poseídos de espanto, emudecieron, y acordándose de las terribles venganzas sufridas otras veces, se hacían tamaños, se arrastraban por los suelos, y pidiendo gracia juraban y perjurarán de no haber tenido arte ni parte en la vandélica obra del gheleba. En prueba de su buena fe, ofrecían ponerse de acuerdo con sus ievoghan, con sus meí, y con los demás ministros del reino y pedirles cuenta del degradingo suceso, y como llegasen a descubrir a los reos, en seguida los entregarían al Gobierno colonial, y caso necesario reunirían a los morabitos mahometanos para echar las suertes, consultarlas los hechiceros y los oráculos, para descubrir los secretos más recónditos, y sea quien fuese el revelado por sospechoso, le obligarían a beber el hechizo; y que no dudase el gobernador, que los hechiceros de la corte sabrían disponer esta bebida con tan poderosos ingredientes y tan tremendos conjuros, que ningún criminal podría susurrarse de merecido castigo.

Lo cierto es que el gobernador, poco o nada esperaba de las promesas de los negros, sabiendo que por encubrir las maldades de sus palancos, no dudan en inventar un tejido de mentiras, sobre todo si el delito atañese sólo en perjuicio de los blancos, y háylo, en sus proyectos hacer

la compañía sujeta. Resistían cobrar tan hermoso sendón, que v/el tener perdido, pues me encontraba cieguo hago público mi más feru miento hacia dicho Dr. José después de larga enfermedad pecialísimos procedimientos yo sea feliz, volviéndome el de la vista y hecho desayun fermedad de los nervios, de ron a creer desahuciada.

Cumplido mi objeto, no que reiterarle a usted mi cermo de usted afectísima

Masanasa, Noviembre 16 Roque, número 2.

Taurómaca

Según declaración de en el año taurino que ha toreado 102 corridas, 241 cornúpetos, obtuivieno una ganancia líquida de 90 ; Aprended, sabios de m jamín de la señá Gabriela.

El picador de la cuadrilla tor, Francisco Codes, Mel do el cargo que en dicha re empuñaba.

Otro aspi El aplaudido novillero no Ballesteros, tiene el proarse en Madrid el próximo mos, para alternar en Zar de Resurrección.

El diestro de Valdeca, ha firmado ajuste con Ebe re, en Madrid cuatro cor próximos.

Es

—Es completa y hoy su centro (767) de Cádiz. Persisten Mediterráneo superior por el Cantabri. Las altas se dilatan el Norte de Portu (761 milímetros), barómetro e inicia. D. por el Nore. Entre Norte y Mari.

Seguimos omitiendo por traer cifras es milímetros; Alcala, 9.3; Alhambra, 10.9; Almorcu, 10.5; Alpuente, 24; Calabarra (Ma), 11; Riebelos, 9.4; Montano Espirito, 20.8; 24.5; Villafranca de la Sierra, 15.5; 17 y 11 gr.

Amposta (región) La madurez de las de un mes. Esta época están en idas, y las de ter. La cosecha puede en cantidad y exco-

3 tarde.—YM. **spirituales** sacerdotes **espíritu del Monte** por la noche, termi- nana. **cariclos sirven** a- dre Guardán, indi- gada. **ruales para los** de Aragón, y por la tarantula del con-

aceite una hidraú- **Don Juan de**

Salas de lo criminal Se suspendió la vista de un proceso por acciones, en el que había de intervenir el letrado don Julián Fagoga.

Salas de lo civil En una menor cuantía sobre pago de cantidad informaron los señores Robert y López.

El puerto **Buques fruteros** Bacchus, Ries y Compañía, a Amster- dam; Victoria, La Roda, a Suecia. **Salidos.—Ora y Rullu.** Descargando.—Gariolo, Rosebanic, Am- rigo Vesputzi, Patria, Apollo, Carlos Zeno, Rax.

Se esperan Ballaster y Tunisie, para Londres; Flo- rida, Cid, Segantian y Rax, para Liver- pool; Maxnera, para Manchester; Ethel- red, para Glasgow; Patria, para Bristol.

Publicaciones Don José Bor Montoro nos ha enviado su obra "El eterno cantor de amores des- casados", con portada a dos tintas, de Per- tene, y dibujos de M. Campos. Forma el número 97 de El Cuanto del Dimeche, precio 10 céntimos. Agradecemos la aten- ción.

Hemos recibido el Boletín de la Cámara de Comercio correspondiente al mes de Sep-

—En cascara. Nueva cosecha: a 100 kilos, a 26 pesetas; Benloch, a 27; Bomba, a 35. Pasado en los puntos de origen, los 100 kilos, sin envase. En blanco: Amonquili y Benloch, nú- mero 00, a 38'50 pesetas; 0, a 39'25; 1, a 40. En los demás números, a 0'75 más por número. Bomba, número 1, a 67 pesetas. En las demás clases 1 peseta más por número. Sobre muelle o vagón, sin envase, los 100 kilos. ALUBIAS.—Nueva cosecha: Amonquili, a 61 pesetas; Pinet, a 61. Saco de 100 kilos, con envase, sobre muelle o vagón. CACAHUET.—De dos granos: Nueva cosecha. Blanco, primera, a 21'50 pesetas; segunda, a 19; rojo, primera, a 20'50; segunda, a 19; y cuatro granos: Primera, a 26 pesetas; segunda, a 24. Saco de 50 kilos, sobre muelle o vagón con envase. Mondauo, a 53 pesetas los 100 kilos, con envase. PATATAS.—Huerta: a 2'50 pesetas la arroba. TRIGOS.—Madrileño, a 35'20 pesetas; Huerta, a 37; los 100 kilos, sin envase, sobre vagón o muelle. Extracción: A 39, en origen, los 100 kilos, con envase. Candeal: A 36, sobre vagón Valencia, con envase, los 100 kilos. ALTRAMUCES.—Flor, a 28 pesetas; media flor, a 26; med'anos, a 20; menudos, a 16. ALMENDRAS.—Mallorca: Escogida, a 278 pesetas; corriente, a 255. Reus: Esperanza, primera, a 295; segunda, a 288. Sin cascara, los 100 kilos. Mollar, en cascara, a 60 pesetas los 50 kilos. Marcona, a 37'50 pesetas arroba. Cáscara, a 4'50 pesetas barchilla. AVELLANAS.—Grano, primera, a 206 pesetas; segunda, a 204; cáscara, negra, a 57; cribada, a 55. LANS.—Andaluz, de 38 a 40 reales vellón; manchego, de 36 a 40 la arroba de 30 libras. ALGARROBAS.—Nueva cosecha, a 6 reales vellón arroba. Vieja cosecha, a 7. En los pueblos de la región. ACEITES.—De oliva: primera, a 15 pesetas; segunda, a 13'50; tercera, a 11. Andaluz: De pesetas 12 a 12'50 arroba. Tortosa: De pesetas 18 a 20 cántaro. De cacahuet: Primera, a 11; segunda, a 10; tercera, a 9. La arroba de 10'650 kilos. AVENA.—De la Mancha, a 22 pesetas los 100 kilos, sobre muelle, con envase. AZAFRÁN.—Hay existencias de clase superior, a 98'50 pesetas el kilo. La libra valenciana de 355 gramos, a 140 reales vellón. AZÚCARES.—Pilon, a 57 reales vellón; terrón florete, a 50; blanquilla, primera, a 48; arroba valenciana. BACALAO.—Inglés, a pesetas 80; La- brador, a 65. Fardos de 50 kilos. CEBOLLAS.—De grano, de 1'75 a 2 la arroba, en los pueblos de la región. CEBADA.—Del país, a 24 pesetas. Manchega, a 24'50, los 100 kilos, con envase, sobre muelle. CHUFAS.—De Alburquerque: Granzas, a 47'50 pesetas; primera, a 45. Los 100 kilos, con envase muelle Grao o sobre vagón. GARBANZOS.—Castilla: Nueva cosecha, de 35/37 gramos un onza castellana, a 165 pesetas; 39/40, a 145; 43/45, a 130; 40/45, a 120; 54/56, a 105. Andaluz: Arrugado, 44/46, a 75 pesetas; 47/49, a 70; 52/54, a 65; 56/60, a 56; 65/70, a 49. Los 100 kilos, con saco. Pelones: De 44 a 60 pesetas, según clase, escaseando existencias tamaño. HARINAS.—De fuerza: Flor corriente, a 50'50 pesetas; entera, primera, a 49'50; entera, segunda, a 48'50, los 100 kilos. Doradas: Entera, primera, a 52 pesetas; entera, segunda, a 46'50. Los 100 kilos. Blancas: A 47 pesetas los 100 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones. Estos precios son fijos, por la anomalía de las circunstancias. HARINA DE ARROZ.—De primera, a 38'50 pesetas; segunda, a 37; con envase, los 100 kilos, sobre muelle o vagón. HARINA DE MAIZ.—Blanca, a 33 pesetas; amarilla, a 25. Los 92 kilos. HABAS.—Negras, a 31 pesetas; blancas, a 31. Los 100 kilos simiente, de pesetas 35 a 38. Sobre muelle o vagón, con envase. HABONES.—Blancos, a 28'50; negros, a 29'50; los 100 kilos. HEDROS.—A pesetas 28 los 100 kilos. MAIZ.—Huerta, a 2'50 pesetas barchilla; Plata, a 2'50. Los 100 kilos. SALVADOS.—Terocillas, a 17'50 pesetas; cuartos, a 11 y 12; saco de 69 kilos; florina, a 5'50; mediano, a 4'50; gordo, a 4, saco de ocho barchillas, y todo con envase sobre muelle o vagón. VINOS.—Patrias: Viejo, a 3'75 pesetas decilítrio; nuevo, a 3'25. Liria: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Casinos: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Cheste: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Aldaya: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Turis: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Villar del Arzobispo: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. PASAS.—En Denia: de Leña. En raspa: Ordinaria, a pesetas 53; Buena, a 55; superior, a 58; selecto corriente, a 65; bueno, a 57; corián, a 55, los 50 kilos. En Málaga: De hechura, imperial, a pesetas 17; cuartas, a 11'50. Racimales: imperiales, a 13'50; royau, 11'50; cuartas, 10; hechas, 6'75, grano; reviso, 10'25. Casas de 10 kilos. Escombros a 8 pesetas.

Taurómacas

Datos estadísticos Según declaración de Joseito el Gallo, en el año taurino que acaba de terminar, ha torreado 102 corridas, en las que estoqueó 241 cornúpetos, obteniendo por su trabajo una ganancia líquida de 90.000 duros. ¡Aprended, sabios de mí!—dirá el Benjamín de la señá Gabriela.

Uno que dimite El picador de la cuadrilla de Vicente Pastor, Francisco Godca, Melones, ha dimi- dido el cargo que en dicha troupe taurina desempeñaba.

Otro aspirante a doctor El aplaudido novillero aragonés Florentino Ballesteros, tiene el propósito de doctorarse en Madrid el próximo domingo de Ramos, para alternar en Zaragoza el domingo de Resurrección.

Eso es madurar El diestro de Valdeca, Agustín Malla, ha firmado ajuste con Echevarría, para torrear en Madrid cuatro corridas la temporada próxima.

Avísos de: **Corporaciones** **Acequia Real del Júcar** Beniparrail En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 9 del reglamento, se convoca a junta general ordinaria para el domingo día 5 de Diciembre, a las diez de la mañana, en el domicilio de esta Comunidad, y se reunirá mayoría de señores propietarios regantes se celebrará el domingo siguiente a la misma hora y local, con los que concurren. Beniparrail, 5 de Noviembre de 1915.—El presidente, Vicente Delhom.

Sucesos **Amago de incendio** Ayer a las 11'30 de la mañana se declaró un amago de incendio en el corral de la casa número 2 de la calle de los Hierros (Grao), domicilio de Vicente Chullá Beida. El accidente ha carecido de importancia, reduciéndose las pérdidas a unas cuantas gavillas de forraje para ganado. Al lugar del suceso acudió el representante de Bomberos del Ayuntamiento y del Grao, que con muy poco trabajo extinguieron el incendio.

Accidente del trabajo En el dispensario médico del Puerto fue curado ayer el obrero carpintero José Siverato, que trabajando en la mano derecha, se produjo heridas en la mano derecha, de pronóstico menos grave.

Caida En el mismo dispensario se le prestó asistencia a Joaquín Romero, que tuvo la desgracia de sufrir una caída en la escalera Real del puerto, fracturándose el hueso fémur del muslo izquierdo.

Tribunales **Salas de lo criminal** Se suspendió la vista de un proceso por acciones, en el que había de intervenir el letrado don Julián Fagoga. **Salas de lo civil** En una menor cuantía sobre pago de cantidad informaron los señores Robert y López.

El puerto **Buques fruteros** Bacchus, Ries y Compañía, a Amster- dam; Victoria, La Roda, a Suecia. **Salidos.—Ora y Rullu.** Descargando.—Gariolo, Rosebanic, Am- rigo Vesputzi, Patria, Apollo, Carlos Zeno, Rax.

Se esperan Ballaster y Tunisie, para Londres; Flo- rida, Cid, Segantian y Rax, para Liver- pool; Maxnera, para Manchester; Ethel- red, para Glasgow; Patria, para Bristol.

Publicaciones Don José Bor Montoro nos ha enviado su obra "El eterno cantor de amores des- casados", con portada a dos tintas, de Per- tene, y dibujos de M. Campos. Forma el número 97 de El Cuanto del Dimeche, precio 10 céntimos. Agradecemos la aten- ción.

Hemos recibido el Boletín de la Cámara de Comercio correspondiente al mes de Sep-

—En cascara. Nueva cosecha: a 100 kilos, a 26 pesetas; Benloch, a 27; Bomba, a 35. Pasado en los puntos de origen, los 100 kilos, sin envase. En blanco: Amonquili y Benloch, nú- mero 00, a 38'50 pesetas; 0, a 39'25; 1, a 40. En los demás números, a 0'75 más por número. Bomba, número 1, a 67 pesetas. En las demás clases 1 peseta más por número. Sobre muelle o vagón, sin envase, los 100 kilos. ALUBIAS.—Nueva cosecha: Amonquili, a 61 pesetas; Pinet, a 61. Saco de 100 kilos, con envase, sobre muelle o vagón. CACAHUET.—De dos granos: Nueva cosecha. Blanco, primera, a 21'50 pesetas; segunda, a 19; rojo, primera, a 20'50; segunda, a 19; y cuatro granos: Primera, a 26 pesetas; segunda, a 24. Saco de 50 kilos, sobre muelle o vagón con envase. Mondauo, a 53 pesetas los 100 kilos, con envase. PATATAS.—Huerta: a 2'50 pesetas la arroba. TRIGOS.—Madrileño, a 35'20 pesetas; Huerta, a 37; los 100 kilos, sin envase, sobre vagón o muelle. Extracción: A 39, en origen, los 100 kilos, con envase. Candeal: A 36, sobre vagón Valencia, con envase, los 100 kilos. ALTRAMUCES.—Flor, a 28 pesetas; media flor, a 26; med'anos, a 20; menudos, a 16. ALMENDRAS.—Mallorca: Escogida, a 278 pesetas; corriente, a 255. Reus: Esperanza, primera, a 295; segunda, a 288. Sin cascara, los 100 kilos. Mollar, en cascara, a 60 pesetas los 50 kilos. Marcona, a 37'50 pesetas arroba. Cáscara, a 4'50 pesetas barchilla. AVELLANAS.—Grano, primera, a 206 pesetas; segunda, a 204; cáscara, negra, a 57; cribada, a 55. LANS.—Andaluz, de 38 a 40 reales vellón; manchego, de 36 a 40 la arroba de 30 libras. ALGARROBAS.—Nueva cosecha, a 6 reales vellón arroba. Vieja cosecha, a 7. En los pueblos de la región. ACEITES.—De oliva: primera, a 15 pesetas; segunda, a 13'50; tercera, a 11. Andaluz: De pesetas 12 a 12'50 arroba. Tortosa: De pesetas 18 a 20 cántaro. De cacahuet: Primera, a 11; segunda, a 10; tercera, a 9. La arroba de 10'650 kilos. AVENA.—De la Mancha, a 22 pesetas los 100 kilos, sobre muelle, con envase. AZAFRÁN.—Hay existencias de clase superior, a 98'50 pesetas el kilo. La libra valenciana de 355 gramos, a 140 reales vellón. AZÚCARES.—Pilon, a 57 reales vellón; terrón florete, a 50; blanquilla, primera, a 48; arroba valenciana. BACALAO.—Inglés, a pesetas 80; La- brador, a 65. Fardos de 50 kilos. CEBOLLAS.—De grano, de 1'75 a 2 la arroba, en los pueblos de la región. CEBADA.—Del país, a 24 pesetas. Manchega, a 24'50, los 100 kilos, con envase, sobre muelle. CHUFAS.—De Alburquerque: Granzas, a 47'50 pesetas; primera, a 45. Los 100 kilos, con envase muelle Grao o sobre vagón. GARBANZOS.—Castilla: Nueva cosecha, de 35/37 gramos un onza castellana, a 165 pesetas; 39/40, a 145; 43/45, a 130; 40/45, a 120; 54/56, a 105. Andaluz: Arrugado, 44/46, a 75 pesetas; 47/49, a 70; 52/54, a 65; 56/60, a 56; 65/70, a 49. Los 100 kilos, con saco. Pelones: De 44 a 60 pesetas, según clase, escaseando existencias tamaño. HARINAS.—De fuerza: Flor corriente, a 50'50 pesetas; entera, primera, a 49'50; entera, segunda, a 48'50, los 100 kilos. Doradas: Entera, primera, a 52 pesetas; entera, segunda, a 46'50. Los 100 kilos. Blancas: A 47 pesetas los 100 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones. Estos precios son fijos, por la anomalía de las circunstancias. HARINA DE ARROZ.—De primera, a 38'50 pesetas; segunda, a 37; con envase, los 100 kilos, sobre muelle o vagón. HARINA DE MAIZ.—Blanca, a 33 pesetas; amarilla, a 25. Los 92 kilos. HABAS.—Negras, a 31 pesetas; blancas, a 31. Los 100 kilos simiente, de pesetas 35 a 38. Sobre muelle o vagón, con envase. HABONES.—Blancos, a 28'50; negros, a 29'50; los 100 kilos. HEDROS.—A pesetas 28 los 100 kilos. MAIZ.—Huerta, a 2'50 pesetas barchilla; Plata, a 2'50. Los 100 kilos. SALVADOS.—Terocillas, a 17'50 pesetas; cuartos, a 11 y 12; saco de 69 kilos; florina, a 5'50; mediano, a 4'50; gordo, a 4, saco de ocho barchillas, y todo con envase sobre muelle o vagón. VINOS.—Patrias: Viejo, a 3'75 pesetas decilítrio; nuevo, a 3'25. Liria: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Casinos: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Cheste: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Aldaya: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Turis: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. Villar del Arzobispo: Viejo, a 3'75; nuevo, a 3'25. PASAS.—En Denia: de Leña. En raspa: Ordinaria, a pesetas 53; Buena, a 55; superior, a 58; selecto corriente, a 65; bueno, a 57; corián, a 55, los 50 kilos. En Málaga: De hechura, imperial, a pesetas 17; cuartas, a 11'50. Racimales: imperiales, a 13'50; royau, 11'50; cuartas, 10; hechas, 6'75, grano; reviso, 10'25. Casas de 10 kilos. Escombros a 8 pesetas.

Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 9:30. Felipe Derblay.—Por la noche no hay función. **FRANCO.—A las 9:30.** Malvaloca y Las traigas. **APOLO.—Sesiones de cine y variedades.** **RIZABA.—A las 9:30.** Sibil. **ESLAVA.—A las 9:45.** Mi querido Pepe y Amor a oscuras.—A las 9:45. Tierra baja. **TRIARON PALACE.—Sesiones de cine y variedades.** **OLYMPIA.—Inauguración.** 1.ª de la tournée del eminente Straciarri.—A las 9. El barbiere di Siviglia. **CINE VICTORIA.—Todos los días** estrenos de los mejores máximos.—General, 10; preferente, 15; y niños, 5 céntimos.—De 6 a 12.30.—San Vicente, 176 niños, 5 céntimos.

Por el Dr. Moliner **Suscripción para erigir un monumento al Dr. Moliner** Suma anterior, 25.303'35. Diputación provincial de Albacete, 25. TALLERES DE IMPRIMIR DE LOS SEÑORES OLTRA Y PASCUAL HERMANOS. Señores Oltra y Pascual, 5: don José Melo, 2'50; don Joaquín Roig, 0'50; don Enrique Roig, 0'10; don Joaquín Lidón, 0'50; don José Martí, 0'15; don Antonio Peñarocha, 0'15; don José Blanch, 0'25; don Enrique Hernández, 0'25; don Vicente Boix, 0'25; don Miguel Cereto, 0'25; don Carlos Gamón, 0'25; don Martín Martín, 0'25; don Bernardo Simó, 0'25. Total, 25.339 pesetas.

Sorteo del segundo chalet **Bases** 1.ª DIARIO DE VALENCIA regala a sus suscritores y lectores un chalet en los alrededores de Valencia, en el sitio y con las condiciones que oportunamente se dirán, aunque desde luego se hace constar que será apto para ser habitado por una familia de mediana o de modesta posición. 2.ª El sorteo tendrá lugar hacia la festividad de Santiago, Apóstol, del año 1916. 3.ª La serie de los cupones correspondientes a cada mes, y que diariamente se insertarán en el DIARIO, dará derecho a un billete del sorteo. Los simples lectores y los que reciben el periódico por paquete no tendrán más derecho que el consignado en esta base. 4.ª Los suscritores directos a esta Administración tendrán derecho: los que pagan mensualmente, a dos billetes por recibo; los de trimestre, a ocho; los de semestre, a veinte; y los de año, a cincuenta. Además podrán canjear por billetes los cupones del DIARIO, igual que los simples lectores. 5.ª El que siendo actualmente suscriptor del DIARIO inscriba y pague el recibo de un suscriptor nuevo, tendrá derecho, además de lo que a él le corresponda por su suscripción, a otros tantos billetes cuantos tenga derecho a percibir el nuevo suscriptor, desde el día en que se inscriba hasta el del sorteo. Así, si un suscriptor que paga por meses trae otro suscriptor que paga también por meses, el primero percibirá: a) Los billetes que le corresponden, según los cupones que presente. b) Dos billetes mensuales por su suscripción. c) Dos billetes mensuales, mientras pague el nuevo suscriptor, traído por él, por el hecho de haberle suscrito. Estos billetes son, naturalmente, independientes de los que le corresponden al nuevo suscriptor. Creemos inútil añadir que este beneficio que hacemos a los suscritores actuales en pro de la difusión y propaganda del DIARIO, aumentará según el número de suscritores nuevos que traigan. Así, si traen dos, aumenta en un doble; si tres, en el triple, etc. 6.ª El canje de cupones por billetes, lo mismo que por recibos de suscripción, tendrá lugar en los meses anteriores al sorteo, avisándose en el DIARIO la fecha con la correspondiente oportunidad. 7.ª No se admitirá correspondencia, es decir, no se contestará a las cartas que se nos envíen sobre asuntos referentes al sorteo de este segundo chalet, si no vienen acompañadas de un sello de quince céntimos. 8.ª Aunque nuestra seriedad está bien probada, como desde luego se trata de un regalo, vamos a permitir que por ningún motivo darán derecho las presentes bases ni su correspondiente ofrecimiento a reclamación alguna.

Región **Higiene y política o las hazañas de los blasqueros** Es doloroso lo que en los momentos actuales está sucediendo por culpa de la mayoría blasquista que regenta los destinos de este pueblo, años ha desacreditado. Y como todos creemos y vemos, a estas horas, angustiosas para ellos, su única preocupación es la política, la conquista de votos de la manera más incua y rastroera, negociando a los vecinos con promesas que nunca han de realizar, aun ganando; que están lejos, desacreditando a varios vecinos que son innacuada honradez es lo único que poseen, y cuando han ido personalmente a pedir las explicaciones que el caso requiere, han entonado el mea culpa, rindiendo su cabeza perturbada, dueña de lengua tan ruin y viperina, hasta el suelo, mientras la víctima del calumnioso marcha a su casa atravesando el estercero de nuestras calles sucias en grado superlativo, pues hace próximamente un mes se limpiaron las aceras subterráneas que atraviesan el pueblo, dejando el cieno extraído en medio de la calle. ¿Por qué en vez de dedicarse por completo a la busca de los cándidos que iban en vuestras promesas, no os preocupáis de limpiar al pueblo de esa inmundicia, como os exige la decencia, la higiene y el cumplimiento del deber? ¿Por qué no os tomáis el trabajo, que vosotros mismos os debéis imponer, dando las oportunas órdenes para limpiar como es debido esas calles, y evitaríamos evidentemente, muchas enfermedades a nuestros conciudadanos? ¿Y así vosotros los que veláis por los intereses del pueblo, los que proclamáis el bienestar de vuestros concuevinos? ¿Pero es posible que esa idea haya tenido eco? Si, seguramente entre la muchedumbre infeliz e ignora. Desde cuando sois el portavoz y empuñáis como cetro el estandarte de la moralidad, de la cultura, de la enseñanza, de la educación y del progreso? Pero gracias a Dios, el domingo próximo demostrará el pueblo de Burjasot, indudablemente, que quiere ser administrado por hombres de conciencia, y antes de dos meses registrarán los destinos del pueblo los verdaderos amantes de la verdad y la justicia.

OLLERÍA Han sido proclamados los siguientes candidatos, que han de luchar en las próximas elecciones municipales: Candidatura de coalición monárquica: don Joaquín Mompó Ferrando, don Vicente V. del Albifano, don Juan Soler Ortiz, don Víctor Lía Vidal, conservadores. Don Joaquín Borrás Albifano y don Francisco Mompó Boluda, jaimistas. Candidatura liberal: don José Vidal García, don José Rafael Valls Boluda, don José María Martínez, don Bartolomé Vidal Albifano, don José Oltra Mompó, don José María Fuster Guzmán y don José María Ferreres Boluda. Total: liberales, 7; conservadores, 4, y jaimistas, 2.

TORRENTE El domingo 7 de Noviembre, reunidos en gran número los propietarios de Torrente en la casa social del Sindicato rural y de aguas, se celebró la junta general convocada al efecto de rendir cuentas de los gastos e ingresos de los trabajos llevados a cabo por los componentes de la Junta rural. Bajo la presidencia de don Lamberto Miquel Ros, a las 3:30 fué abierta la sesión, y leídas las cuentas, que fueron aprobadas. Sobre la demanda que la Sociedad de Cazadores de ésta presentó, abriose discusión, apoyando el abogado don Ricardo González Ealdovi, y en contra de la opinión de varios propietarios, que al parecer

Seguidamente ocupó la presidencia de la Junta de aguas don Rafael Rodríguez de Cepeda, con sus componentes don Ramón Vidal, don Alfredo Torrent, don José Navarro, con el señor técnico de la Sociedad. Expuestos los trabajos hechos con el fin de mejorar el caudal de aguas, agostado por la perlinza secura, a pesar de que don Ricardo González, con razonado discurso, trató de hacer ver al público que los directores de dichas obras descuidaron su misión durmiendo el sueño del justo, quedó desvanecido el error con las palabras, acompañadas de los hechos, de nuestro amigo don Alfredo Torrent, abogado, como igualmente del señor técnico, que demostró su interés por el intenso trabajo realizado, rogándosele un voto de gracias, pronunciado por el señor González. Entre otros asuntos aprobados, es el más esencial el facultar a la Junta para que siga los trabajos hasta conseguir el propósito de acado de adquirir abundantemente agua sin omitir sacrificio entre ambas partes. Sólo hemos de hacer constar que no faltaron en la reunión palabras inoportunas por parte de algunos señores que debían haberse callado para no hacer el ridículo y por respeto a tan digna presidencia.—El correspondiente. 8 Noviembre.

ESLAVA **"Mi querido Pepe"** En Eslava fué estrenada ayer una nueva obra de Paso y Abatí, que lleva por título "Mi querido Pepe". Pertenece, como la mayor parte de las de dichos autores, al género jocoso, que con tanta habilidad y gracia cultivan. El argumento, si es que lo tiene, queda reducido a describir con abundancia de chistes, las impertinencias que a un hombre ejemplar le proporcionan dos amigos de la niñez, saturados de celos. Los dos actos en que está dividida la obra son muy teatrales, especialmente el primero. La interpretación fué excelente. Se distinguieron notablemente la señora Cano y señoritas Guerra y Librada, y de ellos los señores Rodrigo, Cano y Santamaría.

OLYMPIA Conforme estaba anunciado, esta noche se celebrará la inauguración de este suntuoso teatro, representándose como primera obra de la sensacional tournée Straciarri, la inspirada obra del maestro Rossini, "El barbiere di Siviglia", en la cual se presentará al público el insigne baritono Ricardo Straciarri y la eminente soprano Graziella Pareto, figuras eja de tan prestigiosa compañía. Descontamos el rotundo éxito de dicha primera función, pues el pedido de localidades ha sido verdaderamente extraordinario. Nuestra enhorabuena y que no decaiga.

BURJASOT **Higiene y política o las hazañas de los blasqueros** Es doloroso lo que en los momentos actuales está sucediendo por culpa de la mayoría blasquista que regenta los destinos de este pueblo, años ha desacreditado. Y como todos creemos y vemos, a estas horas, angustiosas para ellos, su única preocupación es la política, la conquista de votos de la manera más incua y rastroera, negociando a los vecinos con promesas que nunca han de realizar, aun ganando; que están lejos, desacreditando a varios vecinos que son innacuada honradez es lo único que poseen, y cuando han ido personalmente a pedir las explicaciones que el caso requiere, han entonado el mea culpa, rindiendo su cabeza perturbada, dueña de lengua tan ruin y viperina, hasta el suelo, mientras la víctima del calumnioso marcha a su casa atravesando el estercero de nuestras calles sucias en grado superlativo, pues hace próximamente un mes se limpiaron las aceras subterráneas que atraviesan el pueblo, dejando el cieno extraído en medio de la calle. ¿Por qué en vez de dedicarse por completo a la busca de los cándidos que iban en vuestras promesas, no os preocupáis de limpiar al pueblo de esa inmundicia, como os exige la decencia, la higiene y el cumplimiento del deber? ¿Por qué no os tomáis el trabajo, que vosotros mismos os debéis imponer, dando las oportunas órdenes para limpiar como es debido esas calles, y evitaríamos evidentemente, muchas enfermedades a nuestros conciudadanos? ¿Y así vosotros los que veláis por los intereses del pueblo, los que proclamáis el bienestar de vuestros concuevinos? ¿Pero es posible que esa idea haya tenido eco? Si, seguramente entre la muchedumbre infeliz e ignora. Desde cuando sois el portavoz y empuñáis como cetro el estandarte de la moralidad, de la cultura, de la enseñanza, de la educación y del progreso? Pero gracias a Dios, el domingo próximo demostrará el pueblo de Burjasot, indudablemente, que quiere ser administrado por hombres de conciencia, y antes de dos meses registrarán los destinos del pueblo los verdaderos amantes de la verdad y la justicia.

OLLERÍA Han sido proclamados los siguientes candidatos, que han de luchar en las próximas elecciones municipales: Candidatura de coalición monárquica: don Joaquín Mompó Ferrando, don Vicente V. del Albifano, don Juan Soler Ortiz, don Víctor Lía Vidal, conservadores. Don Joaquín Borrás Albifano y don Francisco Mompó Boluda, jaimistas. Candidatura liberal: don José Vidal García, don José Rafael Valls Boluda, don José María Martínez, don Bartolomé Vidal Albifano, don José Oltra Mompó, don José María Fuster Guzmán y don José María Ferreres Boluda. Total: liberales, 7; conservadores, 4, y jaimistas, 2.

TORRENTE El domingo 7 de Noviembre, reunidos en gran número los propietarios de Torrente en la casa social del Sindicato rural y de aguas, se celebró la junta general convocada al efecto de rendir cuentas de los gastos e ingresos de los trabajos llevados a cabo por los componentes de la Junta rural. Bajo la presidencia de don Lamberto Miquel Ros, a las 3:30 fué abierta la sesión, y leídas las cuentas, que fueron aprobadas. Sobre la demanda que la Sociedad de Cazadores de ésta presentó, abriose discusión, apoyando el abogado don Ricardo González Ealdovi, y en contra de la opinión de varios propietarios, que al parecer

ESLAVA **"Mi querido Pepe"** En Eslava fué estrenada ayer una nueva obra de Paso y Abatí, que lleva por título "Mi querido Pepe". Pertenece, como la mayor parte de las de dichos autores, al género jocoso, que con tanta habilidad y gracia cultivan. El argumento, si es que lo tiene, queda reducido a describir con abundancia de chistes, las impertinencias que a un hombre ejemplar le proporcionan dos amigos de la niñez, saturados de celos. Los dos actos en que está dividida la obra son muy teatrales, especialmente el primero. La interpretación fué excelente. Se distinguieron notablemente la señora Cano y señoritas Guerra y Librada, y de ellos los señores Rodrigo, Cano y Santamaría.

OLYMPIA Conforme estaba anunciado, esta noche se celebrará la inauguración de este suntuoso teatro, representándose como primera obra de la sensacional tournée Straciarri, la inspirada obra del maestro Rossini, "El barbiere di Siviglia", en la cual se presentará al público el insigne baritono Ricardo Straciarri y la eminente soprano Graziella Pareto, figuras eja de tan prestigiosa compañía. Descontamos el rotundo éxito de dicha primera función, pues el pedido de localidades ha sido verdaderamente extraordinario. Nuestra enhorabuena y que no decaiga.

BURJASOT **Higiene y política o las hazañas de los blasqueros** Es doloroso lo que en los momentos actuales está sucediendo por culpa de la mayoría blasquista que regenta los destinos de este pueblo, años ha desacreditado. Y como todos creemos y vemos, a estas horas, angustiosas para ellos, su única preocupación es la política, la conquista de votos de la manera más incua y rastroera, negociando a los vecinos con promesas que nunca han de realizar, aun ganando; que están lejos, desacreditando a varios vecinos que son innacuada honradez es lo único que poseen, y cuando han ido personalmente a pedir las explicaciones que el caso requiere, han entonado el mea culpa, rindiendo su cabeza perturbada, dueña de lengua tan ruin y viperina, hasta el suelo, mientras la víctima del calumnioso marcha a su casa atravesando el estercero de nuestras calles sucias en grado superlativo, pues hace próximamente un mes se limpiaron las aceras subterráneas que atraviesan el pueblo, dejando el cieno extraído en medio de la calle. ¿Por qué en vez de dedicarse por completo a la busca de los cándidos que iban en vuestras promesas, no os preocupáis de limpiar al pueblo de esa inmundicia, como os exige la decencia, la higiene y el cumplimiento del deber? ¿Por qué no os tomáis el trabajo, que vosotros mismos os debéis imponer, dando las oportunas órdenes para limpiar como es debido esas calles, y evitaríamos evidentemente, muchas enfermedades a nuestros conciudadanos? ¿Y así vosotros los que veláis por los intereses del pueblo, los que proclamáis el bienestar de vuestros concuevinos? ¿Pero es posible que esa idea haya tenido eco? Si, seguramente entre la muchedumbre infeliz e ignora. Desde cuando sois el portavoz y empuñáis como cetro el estandarte de la moralidad, de la cultura, de la enseñanza, de la educación y del progreso? Pero gracias a Dios, el domingo próximo demostrará el pueblo de Burjasot, indudablemente, que quiere ser administrado por hombres de conciencia, y antes de dos meses registrarán los destinos del pueblo los verdaderos amantes de la verdad y la justicia.

OLYMPIA Conforme estaba anunciado, esta noche se celebrará la inauguración de este suntuoso teatro, representándose como primera obra de la sensacional tournée Straciarri, la inspirada obra del maestro Rossini, "El barbiere di Siviglia", en la cual se presentará al público el insigne baritono Ricardo Straciarri y la eminente soprano Graziella Pareto, figuras eja de tan prestigiosa compañía. Descontamos el rotundo éxito de dicha primera función, pues el pedido de localidades ha sido verdaderamente extraordinario. Nuestra enhorabuena y que no decaiga.

Seguidamente ocupó la presidencia de la Junta de aguas don Rafael Rodríguez de Cepeda, con sus componentes don Ramón Vidal, don Alfredo Torrent, don José Navarro, con el señor técnico de la Sociedad. Expuestos los trabajos hechos con el fin de mejorar el caudal de aguas, agostado por la perlinza secura, a pesar de que don Ricardo González, con razonado discurso, trató de hacer ver al público que los directores de dichas obras descuidaron su misión durmiendo el sueño del justo, quedó desvanecido el error con las palabras, acompañadas de los hechos, de nuestro amigo don Alfredo Torrent, abogado, como igualmente del señor técnico, que demostró su interés por el intenso trabajo realizado, rogándosele un voto de gracias, pronunciado por el señor González. Entre otros asuntos aprobados, es el más esencial el facultar a la Junta para que siga los trabajos hasta conseguir el propósito de acado de adquirir abundantemente agua sin omitir sacrificio entre ambas partes. Sólo hemos de hacer constar que no faltaron en la reunión palabras inoportunas por parte de algunos señores que debían haberse callado para no hacer el ridículo y por respeto a tan digna presidencia.—El correspondiente. 8 Noviembre.

ESLAVA **"Mi querido Pepe"** En Eslava fué estrenada ayer una nueva obra de Paso y Abatí, que lleva por título "Mi querido Pepe". Pertenece, como la mayor parte de las de dichos autores, al género jocoso, que con tanta habilidad y gracia cultivan. El argumento, si es que lo tiene, queda reducido a describir con abundancia de chistes, las impertinencias que a un hombre ejemplar le proporcionan dos amigos de la niñez, saturados de celos. Los dos actos en que está dividida la obra son muy teatrales, especialmente el primero. La interpretación fué excelente. Se distinguieron notablemente la señora Cano y señoritas Guerra y Librada, y de ellos los señores Rodrigo, Cano y Santamaría.

OLYMPIA Conforme estaba anunciado, esta noche se celebrará la inauguración de este suntuoso teatro, representándose como primera obra de la sensacional tournée Straciarri, la inspirada obra del maestro Rossini, "El barbiere di Siviglia", en la cual se presentará al público el insigne baritono Ricardo Straciarri y la eminente soprano Graziella Pareto, figuras eja de tan prestigiosa compañía. Descontamos el rotundo éxito de dicha primera función, pues el pedido de localidades ha sido verdaderamente extraordinario. Nuestra enhorabuena y que no decaiga.

BURJASOT **Higiene y política o las hazañas de los blasqueros** Es doloroso lo que en los momentos actuales está sucediendo por culpa de la mayoría blasquista que regenta los destinos de este pueblo, años ha desacreditado. Y como todos creemos y vemos, a estas horas, angustiosas para ellos, su única preocupación es la política, la conquista de votos de la manera más incua y rastroera, negociando a los vecinos con promesas que nunca han de realizar, aun ganando; que están lejos, desacreditando a varios vecinos que son innacuada honradez es lo único que poseen, y cuando han ido personalmente a pedir las explicaciones que el caso requiere, han entonado el mea culpa, rindiendo su cabeza perturbada, dueña de lengua tan ruin y viperina, hasta el suelo, mientras la víctima del calumnioso marcha a su casa atravesando el estercero de nuestras calles sucias en grado superlativo, pues hace próximamente un mes se limpiaron las aceras subterráneas que atraviesan el pueblo, dejando el cieno extraído en medio de la calle. ¿Por qué en vez de dedicarse por completo a la busca de los cándidos que iban en

oro fino a relice y plano. *Espolines, Rasos y Noblezas* en seda, metal plata y oro fino del mejor título, garantizado. Géneros especiales para trajes Corales,

tejidos de seda. *Pasamanería* de seda, oro fino y plata y todo lo relativo al Culto Divino. *Encajes* y guarniciones de todas clases para *Albas* y *Roquetes*.

Se restauran ornamentos antiguos y se traspasan a otros fondos garantizando su perfección. Se compran antigüedades.

M. ORRICO

Gran fábrica de Orfebrería religiosa
Se restauran, doran y platean los objetos usados
Precios de fábrica
DESPACHO: Zaragoza, 14, PRAL.
(FRENTE AL BAZAR GINER)
Fábrica San Pedro Pascual, 1, VALENCIA

Antigua Zapatería del Cazador
Calle de la Carda, número 20
Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado con suelta de cáñamo, tanto para campo como para pies delicados. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones.
Fundada en el año 1859
Garantía no existe en sus calzados, por económicos que sean, ningún material nocivo a la salud, como son el cartón, la suela vieja y otros engaños que el público desconoce.
OJO. No confundirla con ninguna otra casa
Marca registrada patentada en 23.155

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
DELEGACION ESPECIAL DEL REINO DE VALENCIA
Préstamos al 5 1/2 por ciento, hipotecarios, amortizables de 5 a 50 años, sobre terrenos rústicos y urbanos.—Delegado: D. Benito Altet, calle del Mar, núm. 23, Valencia.

Almanaque Baily-Bailliére
ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1916

EN RÚSTICA 1,50 ptas. ENCUADERNADO 2 pesetas.

REGALO DE 1.000 décimos de la lotería de Julio de 1916, cuyos premios pueden importar 345.900 pesetas.

PARTICIPACIÓN en el núm. 6.639 de la Lotería de Navidad, pudiendo corresponder hasta 100 ptas. a cada Almanaque.

Un tomo de cerca de 500 páginas. = Más de 1.000 grabados. En Provincias, 0,50 más para gastos de franquicia y certificado.

No más resfriados ni USANDO EL TOS ELIXIR EUCATERPINA
Depósito general: Farmacia Española, Gran Vía, 18 (challán a Pizarro).

Señores automovilistas
Si queréis que las operaciones de vuestras cubiertas y cámaras den buen resultado, confiadas a los talleres completamente montados, como son los de RIERA Y GUERRERO.—Félix Pizcueta, núm. 24

Orfebrería religiosa de Alcón Orrico y Compañía

Extensas novedades de objetos fabricados en Oro, Plata, Metal blanco, Plateados, Bronce y Aluminio. Cálices, Custodias, Copones, Lámparas, Candeleros, Coronas, Atriles, Sacras, y cuantos objetos comprende el ramo de Iglesia. Gran surtido en lámparas, faroles, cruces y candeleros para cementerios.

Precios de fábrica

Artículos para regalos. Se restauran, doran y platean los objetos usados. Imágenes artísticas en cartón madera y madera tallada.
Despacho: Calle de Zaragoza, núm. 36, y plaza del Miguelete, núm. 11, (frente a la Catedral). VALENCIA.

AGUAS DE CESTONA

UNICAS INDICADAS CON EXITO MARAVILLOSO EN LAS ENFERMEDADES DEL Hígado, Intestinos, Riñones, Estreñimiento y Estómago

Para los Cólicos hepáticos, es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva. El Estreñimiento y Enterocolitis, por antiguos que sean, ceden infaliblemente al uso constante de las aguas de Cestona, así como la Neurastenia, consecuencias de ambas afecciones.

De venta: a 1'25 pesetas botella, en farmacias y droguerías.

Depositario en Valencia: Ramón Ortiz Bau, Lauria, núm. 10. Teléfono núm. 793



BUQUES

Vapores combinados CORREOS DE AFRICA y A. Ferrer Peset y Hnos.

Servicio semanal para los puertos de ITALIA

PARA MARSELLA y CETE Servicio semanal rápido los sábados

Servicio semanal directo Para Londres

Para Liverpool

Para Bristol y Cardiff

Para Newcastle

Para New-York

Amsterdam y Rotterdam

Compañía FORENEDE COPENHAGUE

Servicio regular de vapores

Compañía Gijonesa de vapores, S. A.

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

saldrá de este puerto el 12 de N. entre pa...

Representantes

En casa particular

Gramófono

Sastrería de Sierra

Gran local para industria

Se alquila

Compra-venta y administración de fincas

Ocasión

Se vende

Operarias

Se desea

Señora respetable

Persona

Juan Domingo

Lecciones

Señora sola

EMPLASTOS Perforados americanos de fieltro rojo

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter

Año V.

Don Jo

Falleció a

hablando recibido los

Su director espiritual D. D. Soler, madre política, doña D. testamentarios y demás familiares a la comendación de ánima, calle de Sagunto, 10. Hay concedidas ind.

Francófilo de café a machamartillo:

—Pero, hombre, no sea usted puerco ni se deba negar los sumados y reconocidos por sus ligerantes.

—Pues los niego, porque ca portancia decisiva.

—Usted no puede negar que rios centrales no tienen guirn rrierios, que han sabido y po fuera de su casa, que domi pleto en Bélgica, en ocho d franceses, en Galicia, en Pol via, etc.; que han triunfado danes, que les ayudan las kónicas, etc., etc.

—Pues todo eso y la cara brosto, lo mismo. Con eso y que puedan ocupar, infalible toria final será de la Caidru cia, de los aliados; pero con dad, infaliblemente.

—No basta que usted lo diga es preciso probarlo.

—Allá voy; mire usted, Ale mo un mocetón tan alto como de fuerzas hercúleas, de puñ zas; pero que por lo mismo mer muy bien y se atraca de cerveza, y hace un consumo toda clase de substancias; yan lón, un baratero que corta el que, por habérselo subido la o cabeza, se puso en jarras en arroyo, desfilando al mundo e ro, a todo el que se le acerca, lo Betazo por aquí, pasado por le entia un ojo, al otro lo y a este lo tumba de espaldas a cabeza, al de más allá lo parte y así a todos; vamos, un sal baro en toda la extensión de

—Yo no tengo noticia de que jes luchan en los ejércitos cu que en favor de los aliados.

—Déjese usted de tonterías; se defienden como pueden, y h contra salvajes, salvajes, y co tros, otros más bárbaros.

—Entonces reconozca usted puede con los germanos, y por te el triunfo final será suyo.

—No, señor; no, señor, nada defectiblemente el triunfo ser druple inteligencia: de Rusia, Francia e Italia.

—No lo entiendo.

—Pues es muy sencillo. Mie cetón alemán se ha alimentado te, primero porque tenía provi dantes y segundo porque Italia algo el contrabando se las pro no hubo novedad, tragaba mu mucho; pero llevamos 14 me rra, se han agotado las racione alimento de las sobras, de un pan que le da Holanda, de carne que rara vez le llega de Unidos, de pan de paja, que s sus hornos, o de maíz que le Balkanes, y el mocetón ya per

Su único